

chambre grande, confortable et bien aérée. Lorsqu'il y a de la fièvre, la mère devra plusieurs fois par jour donner un bain d'éponge avec de l'eau à 80° F pendant 15 minutes environ.

Quand faut-il donner du lait? Il faut commencer avec du lait très faible et augmenter graduellement si les premiers repas sont tolérés et bien digérés dès que les selles sont devenues normales. L'auteur commence à mettre d'une à quatre cuillerées à thé de lait dans chaque bouteille d'eau de barley. Si les selles restent normales la quantité de lait est augmentée petit à petit tous les jours ou tous les deux jours.

L'auteur cite des observations de petits malades où il fut obligé d'attendre deux semaines et dans d'autres deux et quatre mois avant de reprendre l'alimentation par le lait. L'auteur conseille les médicaments suivants qui ont chacun leurs indications :

Le *cainnel* est donné de préférence à la dose de 1-20 à 1-10 de grain chaque fois qu'il y a des vomissements. Cette dose est répétée toutes les heures.

L'*huile de ricin* est donnée dans les cas de diarrhées infectes avec selles peu fréquentes, et où il faut opérer un prompt lavage de l'intestin.

Le *sous-nitrate de bismuth* a été donné par l'auteur dans presque tous les cas. Jamais ce médicament ne fut administré à dose moindre que 10 grains toutes les une ou deux heures du jour sans s'occuper de l'âge de l'enfant. Le bismuth donné à cette dose serait d'une grande utilité. Il faut, cependant, qu'il colore les selles en noir pour que son effet soit sensible. En effet s'il n'est pas transformé dans l'intestin en sulfure de bismuth, il est sans valeur. Il est très rare, cependant, que l'intestin ne contienne pas assez d'hydrogène sulfuré pour opérer cette transformation. Il faut dans ces cas rares donner un peu de soufre à la dose de 1 grain avec chaque dose de bismuth. Il faut donner les hautes doses de bismuth jusqu'à ce que l'enfant soit capable de prendre du lait, diminuer alors de moitié et continuer cette dose moindre jusqu'à ce que le petit malade ait repris son alimentation ordinaire ou lait pur.

Pour administrer de l'*opium* à un enfant il faut que celui-ci ait des douleurs, du tenesme et des selles fréquentes. Dans les cas graves et même dans les cas ordinaires où il y a empoisonnement de l'organisme il faut que l'enfant ait au moins quatre ou cinq selles pour que le drainage de l'intestin soit suffisant. Lorsqu'il y a infection intestinale avec des selles peu fréquentes il faut administrer des laxatifs. Nombre d'enfants sont morts parce que le médecin a cru nécessaire d'arrêter une diarrhée sans rechercher, d'abord, quelle en était la cause et sans s'occuper du régime alimentaire suivi par le petit malade.

L'auteur donne, nous croyons, une idée juste de ce que doit être le lavage du gros intestin. Parce qu'un bébé a la diarrhée, il ne s'ensuit pas, dit-il, qu'il faille irriguer son intestin. Le petit malade qui a de dix à douze selles liquides, par vingt-quatre heures, a un gros intestin suffisamment lavé. Les cas où il faut laver le gros intestin ne sont pas très nombreux; il n'y a que les petits malades qui ont des selles vertes avec mucus, sanguinolentes ou non, qui peuvent en tirer bénéfices, parce que ce sont les seuls cas où le lavage de l'intestin peut trouver quelque chose à enlever dans le colon. Un lavage toutes les douze heures rend de grand services. Des irrigations plus fréquentes pourraient nuire à l'enfant en amenant du tenesme, de la dilatation de l'intestin, des fissures au rectum, et même si elles sont faites sans beaucoup de soins, des blessures de la muqueuse du colon descendant.